

## ■ Tasas de hasta 25% aplicarían en Estados Unidos

# Las consecuencias de aranceles al cobre: Presidente Trump tiene en vilo a los países productores

● **Nuestro país perdería millonarios ingresos por exportaciones al tener que competir con costos mayores en los mercados globales.**



**Y**a lo había anunciado hace pocos días. El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó un orden ejecutivo que instruye al Departamento de Comercio a iniciar una investigación sobre las importaciones de cobre. Esta medida podría derivar en la imposición de aranceles a los principales exportadores de este material al país norteamericano, entre ellos Chile, Canadá, Perú y México, entre otros. "El cobre es un material crítico y su suministro es vital para nuestra seguridad nacional", afirmó Trump en declaraciones a la prensa desde el Despacho Oval de la Casa Blanca. El mandatario argumentó que, en los últimos años, EE.UU. ha enfrentado un "problema significativo" de "dumping" de cobre extranjero en el mercado estadounidense, lo que ha afectado gravemente la producción y manufactura nacional de cobre y sus derivados. "Estamos poniendo sobre aviso a los países que nos han tratado injustamente", afirmó. Sobre este tema, el presidente de la Cámara Minera de Chile, Manuel Viera, manifestó su preocupación ante el anuncio de Donald Trump, de aumentar el arancel al cobre chileno, con tasas de hasta 25%. "Debemos considerar que Estados Unidos es el segundo mayor comprador del cobre que se produce en el país, alcanzando el 11,3%, antecedido por China, con 51,3%", agregó. El directivo destacó que "los ingresos no son menores, ya que el año pasado, se realizaron envíos por US\$50.858 mil-

liones, representando el 50,1% de los embarques totales de Chile". Comentó que esta posible medida es una directa advertencia a nuestro país. "Esto por cuanto Trump sabe que Chile es el primer productor mundial de cobre. Esto debe preocupar y ocupar a las autoridades, a pesar de que desde el Gobierno indicaron que se formó una mesa de trabajo, se deben tratar aspectos como la diversificación de la cartera de clientes para el cobre nacional. ¿Qué pasaría si China hace lo mismo? Es un riesgo grave". Viera enfatizó que un aumento de aranceles significaría que los exportadores chilenos tendrían que competir en un mercado global donde el cobre producido en otros países podría estar sujeto a costos más bajos. "Esto podría hacer que el cobre chileno sea menos competitivo y podría disminuir la demanda en los mercados internacionales". **SUSTITUTOS** Asimismo, el directivo destacó que Chile podría tener una pérdida de participación de mercado, a medida que el precio del cobre chileno se encarece debido a los aranceles, es probable que los compradores busquen proveedores alternativos y/o metales sustitutos. La Cámara advierte sobre otros dos defectos: Con la disminución de las exportaciones, la recaudación fiscal podría verse afectada a largo plazo, especialmente, si otros países ofrecen precios más competitivos. Además, las empresas mineras podrían decidir no invertir o reducir sus pla-

nes de expansión de operaciones en Chile, ante la incertidumbre generada por el aumento de aranceles en el país del norte. El director ejecutivo de Núcleo Minero, Álvaro Merino, "si eventualmente se restringe el ingreso de cobre de Chile a Estados Unidos, naturalmente que va a afectar nuestras exportaciones y por esa vía la economía nacional". En ese sentido, Merino plantea que "el principal impacto para el país sería que esta medida genere una caída en la cotización del metal. En ese caso, por cada centavo de dólar promedio anual que disminuya el precio del cobre, el país deja de percibir US\$120 millones por concepto de exportaciones y el fisco US\$60 millones por menores ingresos provenientes de impuestos y excedentes de Codelco". Si bien los anuncios de la investigación, puso en alza al precio del cobre en los últimos días, los expertos aseguran que esta medida es solo transitoria, ya que tendería más bien a la baja. **DEMANDA** En todo caso, para el 2026, Cochilco proyecta un precio promedio del cobre de US\$4,25 la libra; y para 2025 mantiene el precio pronosticado en el reporte anterior de US\$4,25 la libra. La vicepresidenta ejecutiva (s) de Cochilco, Claudia Rodríguez, explicó que estas proyecciones tienen como sustento el alza en la demanda de cobre dado los mayores requerimientos del mineral para abastecer el desarrollo de la transición energética y las redes eléctricas y

## 11,3%

**EE.UU. ES EL SEGUNDO MAYOR COMPRADOR DE COBRE CHILENO DESPUÉS DE CHINA (51,3%).**

una oferta restringida. A estos factores, añadido, se debe sumar las persistentes tensiones geopolíticas, incertidumbres sobre la recuperación económica de China, la implementación de aranceles en EE.UU., y el endurecimiento de la política monetaria que podría limitar la demanda de cobre, afectando su cotización. "Sin embargo, un mejor desempeño de la economía global podría generar presiones alcistas del precio del cobre en el corto plazo", agregó. Para este año, Cochilco estima que la demanda de cobre llegará a 27,4 millones de toneladas, lo que implica un crecimiento de 3,2%. En cuanto a la oferta, ascendería a 27,3 millones de toneladas, con un alza 2,3%. Se prevé un déficit del metal de 118 mil toneladas para dicho año. Respecto a la producción de cobre en Chile, se prevé que este año llegue a 5,76 millones de toneladas, esto es un 4,6% más que en 2024; y para el año 2026 alcanzaría los 5,97 millones de toneladas, representando un alza de 3,6%.